

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Setelah terselesaikannya penyajian data-data dan pembahasannya pada bab-bab sebelumnya, maka dalam bab ini penulis akan memaparkan beberapa kesimpulan berdasarkan rumusan masalah yang ada dan data-data yang telah penulis peroleh.

Dari keterangan yang telah dipaparkan pada bab sebelumnya dan data-data yang penulis peroleh dari obyek penelitian, maka penulis dapat menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Keterampilan membaca siswa di MI NU Baitul Mukminin dapat diamati dari pemahaman siswa terhadap pelajaran yang diberikan guru saat proses pembelajaran berlangsung, seperti guru memberikan pertanyaan terhadap siswa tentang apa yang telah disampaikan guru kepada siswa.
2. Upaya Guru dalam meningkatkan keterampilan membaca siswa agar pemahaman siswa lebih baik lagi, yaitu dengan memberikan tugas membaca pelajaran jika ada jam pelajaran kosong, memberikan tugas rumah untuk membaca dan mengerjakan tugas yang telah diberikan, dan pengecekan terhadap tugas siswa yang sudah diberikan oleh guru. Sedangkan upaya guru juga didukung oleh orang tua yaitu dengan tauladan, Mengingatkan dan memerintahkan ketika tiba waktu untuk belajar, memberikan peringatan ketika tiba waktu untuk belajar bersamaan adanya hiburan di televisi, membangunkan anak ketika waktu shalat subuh agar anak segera bergegas setelah selesai shalat untuk membaca buku pelajaran, karena pada saat itu anak-anak kebanyakan masih terlelap dalam tidurnya, memberikan sanksi ketika anak malas dan bandel saat disuruh untuk belajar.
3. Peran Guru dalam meningkatkan keterampilan membaca siswa aspek pemahaman yaitu sebagai pembimbing, demonstrator, supervisor dan evaluator. Sedangkan peran orang tua dalam meningkatkan keterampilan

membaca pada anak adalah dengan mendidik agama, mendidik akhlak, memberikan motivasi dan mendidik kedisiplinan.

## **B. Saran- saran**

Berdasarkan kesimpulan di atas, maka ada beberapa saran yang perlu peneliti sampaikan kepada lembaga MI NU Baitul Mukminin, diantaranya:

### **1. Untuk Lembaga MI NU Baitul Mukminin**

- a. Setelah ditetapkan dan diterapkan program program peningkatan keterampilan membaca dalam aspek pemahaman, maka alangkah baiknya apabila kegiatan ini tetap dipertahankan dan dikembangkan dalam rangka mencapai tujuan yang telah ditetapkan sebelumnya
- b. Dalam pelaksanaannya, hendaknya memberikan tugas membaca terhadap siswa ini dilaksanakan secara berkala, agar siswa tidak cepat bosan ketika guru memberikan tugas.
- c. Diharapkan para dewan guru tetap memberi motivasi dan semangat kepada siswa dalam meningkatkan keterampilan membaca, sehingga tidak ada unsur paksaan dalam diri siswa untuk menjalankan kewajibannya
- d. Sebaiknya para dewan guru memberi suri tauladan kepada siswa, baik berupa perkataan maupun perbuatan. Karena adanya pembiasaan harus diimbangi dengan adanya keteladanan dari segenap dewan guru dan karyawan MI NU Baitul Mukminin

### **2. Untuk Orang Tua**

Program peningkatan keterampilan membaca dalam aspek pemahaman di MI NU Baitul Mukminin ini tidak akan dapat berjalan serta tidak akan dapat memberikan manfaat sesuai dengan yang diharapkan jika kurang mendapat dukungan dari orang tua siswa, oleh karena itu bagi segenap orang tua kami sarankan agar senantiasa

memberikan tindak lanjut terhadap peningkatan keterampilan membaca dalam aspek pemahaman kepada putra-putrinya di rumah masing-masing.

3. Untuk Peneliti yang akan datang, kami berharap hasil penelitian ini dapat memberikan sedikit sumbangsih pemikiran sehingga mampu menjadi inspirasi bagi mereka untuk dapat melakukan penelitian yang lebih baik lagi dan lebih bermanfaat dalam pengembangan penyelenggaraan pendidikan.

### C. Penutup

Syukur Alhamdulillah, penulis panjatkan kehadiran Allah SWT atas rahmat, dan hidayah-Nya penelitian tentang *“Upaya Guru dalam Meningkatkan Keterampilan Membaca Aspek Pemahaman di MI NU Baitul Mukminin Getas Pejaten Jati Kudus”* dapat berjalan dengan lancar dan baik dalam penyelesaian skripsi ini. Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Untuk itu kritik dan saran yang membangun sangat penulis harapkan, semoga skripsi ini sangat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca pada umumnya, serta dapat dijadikan referensi dalam penyusunan skripsi berikutnya.